
崇光女中 106 學年度第一學期家長代表大會會議記錄 

主席 會長  張恩傑 記錄：陳淑卿 
出席人員 請參考附件(簽到單) 
缺席人員 請參考附件(簽到單) 
日期時間 107 年 6 月 25 日星期一自 19 時至 21 時止 
地    點 恩寵樓二樓國際會議廳 
內    容 一、主席致詞(張恩傑會長) 

校長、教務主任蔡瑩冠主任、學務主任淑卿主任、總務主任左修女、

還有我們家長會，黃麗副會長、喬美芳副會長、林熹監委、淑美財委，

大家好，因怕有些人不熟，先讓大家認識一下，今日會議將說明我們做

了哪些事情及家長會費執行情形，報告之前，先請我們的大家長周校長

為我們講幾句話，歡迎周校長。 
二、校長致詞(周麗修校長) 

謝謝會長、副會長、監委、財委、常委、家委及家長代表，大家晚

安、大家好，外面下雨，為了孩子的學習，參加家長代表大會，在這個

學期要做一個 Ending ，我準備一點東西，請淑卿主任幫我整理一下，一

整年下來，家長會做了許多事，不僅是支持學生的學習，也為了學校校

務發展，家長會做了很多事，點點滴滴，用簡報表達我對家長會的感謝。   
在崇光女中只要有慶典活動就有家長會，不管是會長、副會長、熹

哥，常委，像兄弟姐妹一樣，從八月份成年禮，11 月 20 日美和堂的崇光

女中五十週年音樂饗宴，特別感謝會長為我們找了美和堂，讓才藝班、

高中部有才藝的同學有機會現才藝，這場音樂劇展現修會創辦學校的歷

程，在這裏特別感謝會長。 
學校仁愛園遊會，家長會比學生更賣力，畢業典禮、感恩祈福包高

中、每個考試，有老師的陪伴及家長會支持，像語文比賽，獲得文山區

團體第一名，田徑隊-中上運動會獲得總成績第六名，籃球隊比賽雖沒得

名也得到家長會支持，音樂、美術比賽三個大型比賽都得到全國優等、

人偶戲劇比賽獲得全國比賽優良表現、外交小尖兵，知識擂抬賽等比賽

都獲得不錯表現、學生畢業典禮的禮物感謝家長會的大力支持，屋頂農

場綠意盎然、結實累累，感謝家長志工，希望未來有更多家長支持，還

有國際教育活動，感謝家長會熱情贊助及招待，尤其韓國聖母女高崔校

長及法國姐妹校校長皆念念不忘，感謝家長會的熱情，還有教師節家長

會這麼熱心支持我們，學校老師只有更加投入自己的工作，最後看一下

在美和堂表演的音樂劇，呈現學生在崇光學習的樣貌，唯有家長與我們

共同合作，形成三贏的局面，這是我們努力的方向，用這個影像說明，

感謝張會長領導的家長會。 
我在崇光服務二十八年，完成評鑑及五十週年校慶大活動，覺得應

該是該退休，做一個轉變的時候，我從組長、主任，到校長，今年評鑑

完，想到應該有個新的轉變，今日跟大家說明，我沒有離得太遠，我跟



學校主任說，只要需要我，我都會回來，感謝大家。(家長會高中部及國

中部副會長送花)。 
三、會務報告：(張恩傑會長) 

我在崇光女中第六年，擔任了三年副會長，二年會長，今年大女兒

考上大學，我第二個女兒也決定留在崇光，在家長會六年，感謝黃麗副

會長，幫助家長會在園遊會賣了九萬元，她對家長會許多的幫助，謝謝

她；還有美芳副會長，很多活動都有她的身影，謝謝熹哥、財委淑美及

佳玲，我最幸福的一件事，就是有這麼多人幫忙；還有美麗的瓊紋，每

次幫我們買很多東西，永遠是一張桌子擺得滿滿的點心，家長會開會都

很高興。家長會每一筆經費都經過大家表決通過，像正煥、文進、思恩、

妤華參與團膳會議，對於同學團膳提出改善建議，另外，謝謝志工隊幫

忙。其他我要說的，校長都幫我講完了，謝謝。我當會長期間，強調家

長會的委員沒有特權，我們只需要做學校的堅強後盾，現在，請財委淑

美進行報告。 
1.財務報告：(翁淑美財委報告) 

大家手上都有拿到一張經費表，請看附件，有關收入部份有一百四

十萬左右，支出的部份，如剛才簡報顯示，家長會費用皆用在學生相關

活動方面，謝謝大家。 
(張恩傑會長)在這裏特別說明，每次開會的餐費都由會長個人出資請

大家，我們家長會以前做法是消化完經費，我個人覺得不應該是消化經

費的概念，今年尊師費用已先預留，這一屆約剩 159,000 元左右，費用運

用已透過會議討論，這筆費用作為未來同學的急難救助使用，這筆費用

不是常態性，如果有同學家庭突然遇到臨時狀況，需唸書時運用。159,000
多元留給下一屆家長會運用於急難救助使用，要透過下一屆討論如何運

用，不知各位，對於財委報告或經費有何問題，有沒有疑問？ 
決議：沒有問題，全數通過。 

四、提案討論/工作指示內容 
(一) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

請問是否有短褲？ 
左修女： 

短褲已請廠商設計，因周校長要退休，我們等八月份新 
校長決定後才進行後續工作。 
周校長：淑卿請報告一下調查結果。 
陳淑卿主任： 

有關短褲部份，高三、國三外考班未作調查，國三直升 
及國一、二、高一、二經調查認同會購買 404，認同不會購買 430 票，不

認同不購買約 10 票，如同左修女所說，有關短褲選用方面將請新任校長

指示。 
校長： 

我在任內，我不同意是因為廠商設計我覺得不好看，我 
非常挑剔，我希望崇光學生穿短褲可以很好看，所以一直未決定。 



 
(二) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

(三) 
 
 
 

(四) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

高一仁(成華)： 
有關自然組，高一學習時物理、化學不要這麼重，崇光比較多人唸

社會組，高一學生進來，學校是否高一還要排那麼多自然組科目。 
蔡瑩冠主任： 

新課綱，是目前國三學生適用，現在學生還是九九課綱，必修、選

修還是跟 108 不同，還是有要求的學分在。 
會長： 

崇光是 108 課綱先導學校，學校花很多時間研究，我女兒是國三學

生是用 108 課綱。學校可能是沒有做宣傳，崇光常做很多，可是都沒有

宣導，建議學校要加強宣導。 
國二仁(魏文進)： 

我們是不是用家長會名義向校長表達謝意？ 
校長： 

千萬不用，請將費用花在學生身上。 
國三平家長： 

我們班直升班，上學期家長對於直升班有一些期許，學校不知可否

讓我們知道學校對於直升班上高中後的課程規劃。 
蔡瑩冠主任： 

有關國二升國三直升班已跟家長說明，直升高中這個部份，知道去

年沒有做得很好的部份，今年會跟高中老師進行規劃；已請國中、高中

老師坐下來討論，希望可以更好。 
會長： 

我將二女兒也留下來直升，這是我個人經驗，鼓勵孩子可從多元方

向發展。 
(最後，如果沒有其他問題，我們散會，謝謝大家的參與)。 
 

五、散會(21：00 ) 
 
 


